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ortes de camino, pan- 
C cartas y barricadas fue- 

ron parte de la manifes- 
tación de los residentes del 
conjunto Alto Covadonga de 
Tocopillaenlarutal durantela 
noche del lunes 12 de mayo. 

Protesta queseenmarcó en 
lafalta de soluciones concretas 
que solicitan los vecinos debi- 
doa que, tal como indicaron, 
llevan más de cuatro años es- 

perando que se arreglen las fa- 
lencias estructurales que pre- 
sentan los departamentos, 
además de las fugas de agua, 
así como fallas en la red de al- 
cantarillado. 

Maritza Orellana, es vocera 
delos residentes de Altos Cova- 
donga y reconoció que las vi- 
viendasse han vuelto un riesgo 
inminente para las familias, es- 
toantelaaltaincidencia de de- 
rrumbe que tienen algunos 
blocks. 

“El problema se incremen- 
tótanto, y en los últimos 6 me- 
sesaún más, se agudizó másel 
problema donde tenemos peli- 
gro inminente con muchas fa- 
milias. Al comienzo eran 10 
personas, hoy en día fácilmen- 
teson 100 personas que están 
viviendo en riesgo de colapso 
en distintos puntos de Alto Co- 
vadonga”, sostuvo. 

“Ha aflorado este desnivel, 
este asentamiento en edificios 

'queantes no presentaban nin- 
gún problema, esto pasaría en 
el sector cuatro y cinco. Están 
enun peligro inminente”, aña- 
dióla vocera delos afectados. 

ESTUDIO MUNICIPAL 

Cabe destacar que fue en 2023 
cuando el municipio de Toco- 
pilla dio aconocersobrelarea- 
lización del “Estudio diagnósti- 
co de infraestructura, estructu- 

rae instalaciones delos depar- 
tamentos de Alto Covadonga”, 
elcualestuvo acargo dela con- 
sultora GLC de Gabriel Gallar- 
do, quien trabajó durante cua- 
tro meses en un estudio del 

complejo habitacional. 
El anaálisis determinó que 

existían debilidades en las ins- 
talaciones sanitarias, hundi- 

miento de pavimentos y pro- 
blemasestructurales críticos. A 
pesar de ello, los residentes 
apuntan aque aún no cuentan 
con medidas concretas ante la 

problemática, esto, pese a in- 
cluso haber tenido conversa- 
ciones con el Presidente Ga- 
briel Boricenoportunidad que 

lacomuna. 
“Todavía no tenemos una 

  

   
   

  

  

PARTE DE LAS MANIFESTACIONES REALIZADAS POR LOS VECINOS LA NOCHE DEL LUNES. 

Residentes de Alto 
Covadonga se toman 
Ruta 1 ante falta de 
respuestas del Minvu 
CONFLICTO. Acusan que llevan años esperando soluciones 
ante las fallas estructurales que presentan sus departamentos. 

eEl complejo fue entregado 
el año 2013 como parte de 
lasobras de reconstrucción 
del terremoto en Tocopilla el 
2007. Son 620 las unidades 

habitacionales del Conjunto 
Alto Covadongade Tocopilla 
que han presentado diferen- 
tesfallas desde su entrega en 
2013. El conjunto que alber- 
ga aaproximadamente 

1.200 personas presenta da- 
ños estructurales, hundi- 

mientos y desbordamientos 
de aguas servidas. Proble- 
mática que reviste un riesgo 
paralas familias que actual- 
mente siguen habitando. 

respuesta definitiva y concreta, 
son solamente conversaci 
nes, reuniones de mesas técni- 

cas, donde se evalúa la situa- 
ción y nos dicen que primero 
vana hacer un levantamiento, 

después un catastro y de eso ya 
llevamos 4 años. Nosotros he- 
mos querido llevar un diálogo 
cordial conla autoridad, sobre 
todo con el Ministro porque 
nos hemos reunido en varias 

  

oportunidades y, de hecho, 
hasta con el presidente Boric 
que le hicimos llegar una car- 
ta”,relató Maritza Orellana. 

EXCESIVA BUROCRACIA 

Respecto a la situación que se 
vive en Tocopilla, desdeel Con- 
sejo Regional, Patricio Tapia 
acusó de que se ha tratado de 
un proceso “lento y burocráti- 
co”. 

“A mijuicio, ha resultado 
demasiado lento, engorroso, 
burocrático que no ha permiti- 
do dar soluciones más rápidas 
alas vecinas y vecinos de Alto 
Covadonga dada la gravedad 
que reviste la situación”, co- 
mentó. 

Por ello, dio cuenta que 
desde el Core durante el año 
2023, a solicitud del Serviu, 

“aprobamos $291 millonescon 

cargo al 3% de emergencia pa- 
rael proyecto “Restitución de 
Red de Alcantarillado Conjun- 
to Habitacional Alto Covadon- 

ga”. Mismo que actualmente 
lleva un 70% de ejecución, es- 
to según datos del propio Ser- 
viu. 

Medidas que también se le 
suma una transferencia desde 

  

   

elGore “bajola Glosa! alaem- 
presa ADASA para que conti- 
núe con la intervención al sis- 
tema de agua potable”, agregó 
el consejero regional. 

MINVu 

En tanto, desde el Ministerio 

de Vivienda y Urbanismo emi- 
tieron uncomunicado ante las 
manifestaciones ocurridas en 
laruta1 el pasado lunes. 

Según se especifica en el 
documento “desde el mes de 
diciembre del año pasado se 
han entregado propuestas de 
líneas programáticas con po- 
sibles alternativas de solución 
habitacional a las que las fa- 
milias que podrían postular 
eventualmente”. Estas po- 
dían ser subsidios habitacio- 
nales, mejoramiento de vi- 
vienda por medio del DS27 0 
la adquisición de vivienda 
construida. 

Igualmente, el documento 
declaró que se busca trabajar 
enunnuevoestudio para verla 
posibilidad de “reparación es- 
tructural y/o solución definiti- 
va, en unoo más blockcon ma- 
yor grado de deterioro”, indi- 
caron desdela cartera. — 03 

  

  

Embajador francés 
en Chile recorrió el 
CCP de Antofagasta 

visiTA. Cyrille Rogeau y su equipo 
conoció el sistema de concesiones. 

    
nelmarco delareciente 

E visita ala región, el em- 
bajador de Francia en 

Chile, Cyrille Rogeau, y suequi- 
po recorrió las dependencias 
del Centro de Cumplimiento 
Penitenciario (CCP) de Antofa- 
gasta, cuya concesión está a 
cargo de la empresa france 
Sodexo. El encuentro perr 
fortalecer el diálogo entre am- 
bos países en materia de justi- 
cia, para intercambiar expe- 
riencias y buenas prácticas en 
la gestión penitenciaria y rein- 
serción social. 

Las autoridades recorrie- 

ronlas dependencias delauni- 
dad, específicamente conocie- 
ron el trabajo que desarrolla 
con personas privadas deliber- 
taden materia de reinserción 
social en el centro de trata- 
miento de adicciones y la es- 
cuela penal. 

   

LA AUTORIDAD FRANCESA DURANTE SU RECORRIDO, 

Alrespecto, el embajador 
Cyrille Rogeau destacó que 
“queríamos agradecerles por 
esta visita, que para mí era al- 
go muy nuevo, y reconozco 
que en Francia no existe este 
sistema de concesiones para 
las cárceles, pero creo que en 
realidad es muy interesante to- 
dolo que vi, no pude vertodo, 
pero bastante, me pareció 
bastante buena imagen de Chi- 
le, son cárceles entre comillas 
“humanas” porque obviamen- 
te es complicado mezclar la 
necesaria seguridad y también 
el tratamiento lo más humano 

posible y creo que acá este 
equilibrio está bastante bien 

encontrado. En Francia es to- 

do únicamente público, y es 
verdad que hay un problema 
importante, y podríamos 
aprender mucho de lo que se 
haceacá”. as 

  

SOCIEDAD EDUCATIVA 

LEONARDO DA VINCI S.A. 

CITACIÓN A JUNTA EXTRAORDINARIA Y 
'ORDINARIA DE ACCIONISTAS 

2? CITACION 
Por acuerdo del Directorio, y de conformidad a lo dispuesto en el 
título 5* de los Estatutos, se cita a los accionistas de la SOCIEDAD 
EDUCATIVA LEONARDO DA VINCIS.A. a Junta Extraordinaria de 
Accionistas y a continuación de esta, a Junta Ordinaria de 

Accionistas as cuales se efectuarán el día 29 de mayo de 2025, 
a las 19:00 horas, en el colegio ubicado en Pasaje Vecinal 286, 
Calama. La Junta Extraordinaria tendrá por objeto tratar las 
siguientes materias: a) Reforma de estatutos de la Sociedad 
Educativa Leonardo Da Vinci S.A. b) Saneamiento de vicios de 
nulidad, La Junta Ordinaria tendrá por objeto tratarlas siguientes 
materias: a) Aprobación de Memoria, Balance General, Estados 
Financieros año 2024 b) Aprobación Presupuesto año 2025; c) 
Reparto de Dividendos; d) Designación de Auditores externos 
2025 y e) Elección de Directorio. La Sociedad se exime del envío 
de los Estados Financieros 2024, mo obstante, éstos se 
encuentran disponible en la página Web www.cldv.cl. 
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